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Da consigliere dell’Assemblea Capitolina il mio contributo si è incentrato in modo particolare 
sulle principali tematiche legate alla Commissione Roma Capitale, Statuto e Innovazione 
Tecnologica che presiedo e sulle questioni affrontate nelle Commissioni Commercio di cui 
sono vicepresidente, Urbanistica, Expo 2030 e Politiche per lo Sport. L’attività politica della 
Commissione Roma Capitale, Statuto e Innovazione Tecnologica si è concretizzata con 
numerose iniziative volte a promuovere l’aggiornamento della regolamentazione comunale 
in tema di sostenibilità ambientale, digitalizzazione dei processi amministrativi, innovazione 
tecnologica, smart working, mobilità sostenibile, promozione delle politiche per 
l’invecchiamento attivo, implementazione degli istituti di partecipazione attiva dei cittadini. 
Alcune di queste azioni riguardano l’intera città, come il progetto per la realizzazione di una 
rete diffusa 5G pubblica e gratuita; l’inaugurazione della Casa delle Tecnologie Emergenti, 
quale incubatore di start-up innovative; l’istituzione della Consulta Smart City Lab un 
organismo consultivo che coinvolgerà cittadini, imprese, start-up, associazioni di categoria, 
enti di ricerca e università nella trasformazione digitale di Roma. Un lavoro importante, 
portato avanti in questi mesi assieme alla Vicepresidente della Commissione Antonella 
Melito, che entrerà nel vivo a breve, dopo l’elezione del Direttivo avvenuta il 20 marzo 
durante la prima assemblea pubblica che ho presieduto. Questo organismo di 
partecipazione avrà il compito di co-progettare insieme all’amministrazione gli interventi 
strategici per affrontare le sfide legate alla tutela dell’ambiente, alla chiusura del ciclo dei 
rifiuti, alla mobilità sostenibile, alla transizione energetica, all’organizzazione del lavoro agile 
e all’utilizzo della tecnologia in settori strategici come l’urbanistica tattica, il turismo digitale 
e la semplificazione dei servizi per i cittadini.  Ad aprile 2022 l’Assemblea Capitolina ha 
approvato una delibera a mia prima firma che consente lo svolgimento delle commissioni 
capitoline e municipali anche in modalità videoconferenza. Una grande novità che permette 
a tutti i cittadini di poter seguire sui propri smartphone e computer i lavori delle commissioni 
che saranno trasmesse in diretta sul sito di Roma Capitale. A settembre 2022 l’Assemblea 
Capitolina ha approvato un’altra delibera a mia prima firma, scritta in collaborazione con la 
giornalista e libraia Monica Maggi. La delibera modifica il regolamento delle attività 
commerciali su aree pubbliche e disciplina le attività di scambio gratuito di libri all’interno dei 
mercati rionali cittadini, mettendo a sistema l’esperienza che nel corso di questi anni si è 
sviluppata grazie a diversi progetti nati a macchia di leopardo in alcuni mercati rionali storici 
come il mercato Nomentano di Piazza Alessandria nel II Municipio, il mercato dell’Unità nel 
quartiere Prati, il mercato Trieste e quello del Tufello nel III Municipio.                                                
Insieme alla presidente della Commissione politiche sociali Nella Converti ho scritto il nuovo 
regolamento sui Centri Sociali Anziani approvato in Aula a maggio 2023. Frutto di mesi di 
consultazioni il nuovo regolamento ha come obiettivo quello di rilanciare le attività delle Case 
Sociali degli Anziani e del quartiere (CSAQ)  dopo i disagi provocati dalla pandemia e di 
aprirli il più possibile alle esperienze che già esistono sui territori per favorire il principio di 
intergenerazionalità. A maggio 2023 è stato approvato anche il regolamento sui beni comuni, 
un atto storico per Roma. Grazie al lavoro portato avanti in Commissione Roma Capitale il 
regolamento è stato arricchito con emendamenti che prevedono l’introduzione di numerose 
novità, dalla possibilità di aprire i patti a tutti i soggetti, singoli, associati o comunque riuniti 
in formazioni, comprese quelle informali, anche di natura imprenditoriale purché nella 
dimensione della responsabilità sociale e non nell’attività di profitto, all’attenzione rivolta ai 



beni immateriali e digitali con l’introduzione dei knowledge commons e dei non fungible 
token che sono diventati in questo modo patrimonio comune della collettività. Una menzione 
particolare voglio farla per l’adesione di Roma alla Rete “Le Città delle donne”, una 
dichiarazione d’intenti per favorire la diffusione di una cultura per politiche inclusive, libere 
da discriminazioni e pregiudizi, capaci di valorizzare i talenti in tutta la loro diversità e 
promuovere azioni positive concrete che vadano nella direzione delle pari opportunità. Un 
provvedimento che ho avuto l’onore di poter presentare, che è stato approvato da tutte le 
forze politiche e che ha messo la capitale come capofila nella lotta al superamento delle 
disuguaglianze di genere e della cultura patriarcale.  Un altro tema, che riguarda tutti, al 
quale mi sono dedicato in questi mesi è quello dei disturbi del comportamento alimentare. 
Quest’anno, a marzo, ho avuto la possibilità di partecipare al convegno promosso in VIII 
Municipio dalla Presidente della Commissione Pari Opportunità Valchiria Vittori per 
sensibilizzare le persone su questo tema. A marzo sono stato anche in terzo municipio 
insieme al Presidente del Consiglio Filippo Maria Laguzzi e alla presidente della Fenice 
Lazio per l’inaugurazione della panchina lilla nel parco della Cecchina.  
Sul fronte delle battaglie per la tutela dei diritti umani a dicembre del 2022 l’Assemblea 
Capitolina ha concesso la cittadinanza onoraria al giovane ricercatore Patrick Zacki 
approvando una delibera, presentata dalla consigliera Nella Converti, che ho sottoscritto e 
seguito nel percorso di discussione avviato nella Commissione Roma Capitale. Ho 
supportato e votato anche la proposta di delibera per il conferimento della cittadinanza 
onoraria di Roma Capitale a Julian Assange, che era passata in Commissione Roma 
Capitale con il voto favorevole di tutte le università romane. 
Nei primi mesi del 2024 ho lavorato alla presentazione di altre due delibere. La prima 
riguarda il ricorso alle sponsorizzazioni che rappresentano un'opportunità innovativa di 
finanziamento delle attività di Roma Capitale. Il nuovo regolamento è finalizzato a favorire il 
miglioramento organizzativo nell'ottica di un potenziamento dei servizi, nonché l'ottenimento 
di proventi di entrata o risparmi di spesa nel perseguimento del pubblico interesse. L’altra 
delibera riguarda la disciplina dei Poli civici integrati di mutualismo sociale che fornisce una 
cornice amministrativa per dare sostegno alle iniziative già avviate a luglio 2023 in diversi 
Municipi e, al contempo, moltiplicarle negli altri dove ancora non ci sono, valorizzando gli 
enti del Terzo settore. 
 

 

 

 

 


